

Secretarios con escasa posibilidad

En estos funcionarios los columnistas ven más un perfil técnico que político, por lo que sus posibilidades de competencia electoral serían mínimas



Nombre: Gonzalo Gómez Flores
Cargo: secretario general de Gobierno
Trayectoria: egresado de la Escuela Libre de Derecho. Posee especialidad en derecho agrario. Es además un abogado con reconocimiento en la Ciudad de México y en Sinaloa, que ocupó distintos cargos al interior de la Secretaría de la Reforma Agraria en la época en que el exgobernador Toledo Corro estuvo al frente de esa dependencia federal.

Nombre: Manuel Tarriba Urtuzuástegui
Cargo: secretario de Agricultura y Ganadería
Trayectoria: expresidente de la Asociación de Agricultores del Río Culiacán (AARC) y de la Confederación de Asociaciones Agrícolas del Estado de Sinaloa (Caades). En octubre del 2018 asumió la Subsecretaría de Agricultura del Gobierno del Estado, y casi a finales de noviembre del mismo año asumió la titularidad de la Secretaría.



Lo mediático
Aarón Sánchez pide no perder de vista a Rosy Fuentes, esposa del gobernador, pues considera que por su exposición mediática y la buena imagen que tiene ante los sectores, pudiera tener respaldo.

Los acuerdos
Los analistas coinciden en que un posible acuerdo entre el PRI y Morena pudiera abrir la puerta a otros personajes.

Y aunque «ahorita no hay nada para nadie y todos los funcionarios se andan moviendo porque así lo quiere el gobernador», Fernando Zepeda añade otro factor a tomar en cuenta: que el gobernador no tendrá ya un presidente de la República priista que le dicte línea a la hora de las postulaciones. «Hay que recordar cómo le fue a Juan Millán, era gobernador cuando entró Vicente Fox (panista). Pierde el PRI la Presidencia de la República, y lo que hizo Millán fue fortalecerse en Sinaloa y tomar las decisiones sin que le dieran ninguna línea desde México, y eligió a su sucesor. Estamos en vísperas de que pueda suceder algo así», apuntó. Tampoco descarta que, «conociendo a Quirino», de aquí a llegados los tiempos surja alguien más.

Por su parte, Soltero Acuña dijo que hay que tomar en cuenta que «lo que está presente es el Primor, y este puede mandar señales muy fuertes en función de gentes como Rubén Rocha (senador de Morena) y Jaime Montes Salas (superdelegado), que están ahí y pudieran ser avalados por ambas fuerzas políticas, dada la tesitura en que se encuentra el gobernador». Subrayó que, «considerando que el gobernador es el jefe político del PRI, bien pudiera darse el caso de una sorpresa en la que tengamos una candidatura a base de Primor» para 2021.

En esta etapa, en donde aún faltan dos años para las decisiones, «el gobernador tiene que tener dos o tres cartas sobre la mesa; no puede jugarse todo a una sola carta», subrayó Aarón Sánchez.

→ Las posibilidades de Álvaro Ruelas

Con excepción de Saúl Lara, que ve fuera de la terna al exalcalde de Ahome, el resto de los columnistas afirman que Álvaro Ruelas Echave estaría en los planes del gobernador, pues es de los secretarios que, además de gozar de su confianza, está en inmejorable posición para intentar ganarse las simpatías de los diversos sectores en la entidad.



Nombre: Javier Lizárraga Mercado
Cargo: secretario de Desarrollo Económico
Trayectoria: fue presidente ejecutivo del Consejo para el Desarrollo Económico de Sinaloa (Codesin) del 2014 al 2016. Actualmente es miembro del Consejo Sinaloense de Empresarios. Fungió como director general del Grupo de Empresas Marino, con 25 años en el cargo. También ha sido presidente de Canacinfra Mazatlán.

Aarón Sánchez destaca de Ruelas Echave su carrera meteórica como funcionario estatal y advierte que la titularidad en Sedesol le permitirá un mayor contacto con los diferentes grupos sociales, por lo que «es evidente que lo colocaron ahí para que crezca su imagen y presencia política», además de ser «un proyecto de grupos políticos importantes, sobre todo del norte del estado», agregó. Roberto Soltero recordó que, como alcalde, Álvaro lo hizo bien, ganó simpatías y cosechó experiencia. Sobre su derrota en las urnas el pasado 1 de julio, no cree que esto le afecte de cara al 2021, pues recordó que la ola AMLO arrasó con todo de forma inusitada. Para Fernando Zepeda y Héctor Ponce, el titular de Sedesol ocupa una posición clave que lo mantiene en el ánimo del gobernador y le permite fortalecer su «equipaje». «Lo pusieron ahí para que crezca y se posicione, pero si no le alcanza para la gubernatura, podría buscar de nuevo la presidencia de Ahome», adelantó Ponce.

→ Un secretario de Pesca muy activo

Otro de los integrantes del gabinete ejecutivo al que los columnistas ven amplias posibilidades de mantenerse en la pelea es Sergio Torres Félix, exalcalde de Culiacán que en 2016 se quedó entre la larga lista de precandidatos del PRI. Hoy, los analistas lo ubican como un político que ha dado vida a una Secretaría de Pesca que había sido muy gris. Lo ven muy activo y recorriendo el estado. «Es un personaje que, así como despierta pasiones, desata tempestades», refirió Zepeda, quien reconoce en él una hiperactividad parecida a la del gobernador. Sin embargo, Aarón Sánchez considera que, a pesar de ser una opción fuerte, por ser un tipo de mucha iniciativa y conexiones que ha sabido mantener la estabilidad política en el sector pesquero, lo siente un tanto relegado del accionar del gobernador. Para el analista Saúl Lara, Torres es en estos

→ Prospecto no priista

momentos el de mayor posibilidad y uno de los políticos mejor posicionados por su «creatividad e innovación» en Pesca: «Sergio vive para la política, hace política, respira política y obviamente que aspira. Su intención es estar entre los hombres que puedan ser auscultados para la candidatura al Gobierno del Estado», aseguró Soltero. Ponce advierte que aunque Torres ha hecho a la Secretaría de Pesca más activa, de no alcanzar la nominación para la gubernatura, pudiera buscar la alcaldía de Culiacán.

Considerado uno de los secretarios más jóvenes y preparados en el gabinete estatal, Juan Alfonso Mejía López, que llegó a la titularidad de Sepyc en octubre pasado, es identificado por los analistas como un personaje no priista, con antecedente en el PAN y amplio respaldo del sector empresarial, además de organismos nacionales, como Mexicanos Primero, que presidió a nivel nacional antes de regresar a Sinaloa. Y aunque para Saúl Lara todavía Juan Alfonso «está verde», Aarón Sánchez considera que está aprovechando su arribo a la Sepyc para darse «baños de pueblo», además de desempeñar bien su responsabilidad. Tampoco descarta que llegado el momento pudiera tener el respaldo no solo del sector empresarial, sino también del PRI y del PAN. Soltero Acuña no cree que esta sea la mejor ocasión para que Mejía López pueda ser considerado por el gobernador como posible sucesor; mientras que Zepeda y Ponce sí le ven posibilidades de entrar a la terna debido a su perfil equilibrado y no priista. Y aunque a Jesús Valdés, extitular de Sedesol y hoy dirigente estatal del PRI, también lo ven candidateable, ven a Quirino apostando por su gabinete. Al resto de los secretarios nadie le ve perfil político, mucho menos posibilidad de convertirse en prospectos a la gubernatura de aquí al 2021.



8
alcaldes
del mismo partido que el gobernador (PRI) hay en funciones, pero los principales municipios están en manos de alcaldes morenistas: Culiacán, Mazatlán, Ahome y Guasave. Esto reduce la baraja de opciones al gobernador.

«En el Congreso no se observa nadie con un proyecto con miras a la gubernatura, lo mismo que en presidencias municipales»

Aarón Sánchez
Columnista



«El secretario general de Gobierno ha dicho a quien quiera escucharlo que no pretende ninguna posición política»

Roberto Soltero
Analista



«De las cartas que ahorita se visualizan como posibles contendientes para la gubernatura, muchos solo se posicionarán para diputaciones o alcaldías»

Héctor Ponce
Columnista

